ANO IV.-NUMERO 857

Diario Regional de la mañana de información general

Domingo, 18 de Julio de 1937

# En el sector de Villanueva del Pardillo nuestras fuerzas hicieron un contraataque causando muchas bajas a los rojos

EN LOS FRENTES DE ARAGON SE CASTIGO DURAMENTE A LOS ROJOS. - TAMBIEN EN EL FRENTE DE CACERES SE HIZO UN RECONOCIMIENTO EN CAMPO ENEMIGO

#### Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 17 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE Cañoneos y tiroteos en casi todos fos frentes de este Ejército, habiéndose pasado a nuestras filas veintinueve persona, civiles y milicianos. EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- Un ataque de los rojos, en el sector de Huesca, fué, brillantemente, rchazado, causándoles numerosas bajas.

En el sector de Albarracin, siguen recogiéndose cadáveres y armamento, abandonados por los rojos, en su huida. Además se han cogido veinticuatro prisioneros, con ar

Frente de Madrid. -- Contraatacaron nuestras fuerzas, en el sector de Villanueva del Pardillo, causando al enemigo muchas bajas y quedando numerosos prisioneros en nuestro poder.

Frente de Soria y Avila. - Sin novedades dignas de mención

Frente de Cáceres. -- En un reconocimiento, en el cam po enemigo, se apresaron cuatro fusiles ametralladores, cuarenta y siete fusiles ordinarios, de tipo ruso, y diverso material de municionamiento y repuesto de ametra-Hadoras.

EJERCITO DEL SUR

Cañoneos y tiroteos. Siguen las presentaciones de milicianos, en todos los

Salamanca 17 de Julio de 1937.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

## Rafael González Paracuellos

PRESENTE!

Teniente Médico del Grupo de Regulares de Ceuta número [3] Falleció gloriosamente por Dios y la Patria, a los 27 años de edad el día 11 del actual

R. I. P.

El Cuerpo de Sanidad Militar y amistades al participar tan sensible pérdida, invitan a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, el próximo miércoles, día 21 a las 10 horas.

UN REPRESENTANTE DEL COMITE INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA VISITA LA RESIDENCIA DE PRI-SIONEROS

> Detallada impresión de la visita (POR TELEGRAFO)

---000---

Salamanca, 17. — El señor D'Amman (Jean), en represen tación del Comité Internacional de la Cruz Roja, ha visitado la residencia de prisioneros insta lada en el monasterio de San

Pedro Cerdena. La impresión que de su visita

no modestamente, como quien se juega la última carta, te-

niendose que tirar un "farol" que ya está apagado.

La guerra se ganó cuando el

Alcázar y cuando Oviedo, los

simbolos inmarcesibles, contra

todos los milicianos y las bri

gadas internacionales reunidos,

pero la campaña no puede ad mitir discusión, desde que nues

tros soldados desbordados por

la llanura pusieron pie en la

Casa de Campo, en la Ciudad

Universitaria, en el Parque del

Hablar de Madrid, como baluarte que se defiende heroica mente, cuando todo eso está en

nuestro poder, es tan ridiculo

como esas discusiones del Ayur

tamiento de Madrid, cuando

vota setenta u ochenta millo-

nes de pesetas para iniciar la

inmediata reconstrucción de Ma

¿Pero que van a reconstruir que no esté a nuestra mer-

(Transmitido por Radio Nacional a las 23'50 horas de la

sacó Jean D'Amman no pudo ser más favorable. Comienza describiendo la lle gada de 900 prisioneros que re gresaban de sus trabajos en la construcción de una carretera; prisioneros a los que vió, luego, bien alojados en sus salas, am plias y ventiladas, disponiendo cada uno, de su colchón, almo

un acto emocionante: el saludo a la bandera que realizaban los presos formados en el gran pa tio del monasterio, a los acordes de una banda de cornetas ons tituída también por prisioneros.

Seguidamente, y para aquellos que lo desean tiene lugar el re zo del rosario, que es dirigido por un sacerdote. Acuden a él un 50 por 100 de los prisione-

A continuación presenció la ce na de los prisioneros, compuesta de un excelente sopa de arroz donde se coció la carne, legum bre, y probó los difrentes platos que encontró excelentes. Igual ración y menú se da a los prisio neros al medio día, con una so pa de pan por la mañana

Visitó la enfermería, confiada a dos médicos, prisioneros tam bién, en la que solo existían cua tro enfermos benignos porque los graves son evacuados al hos pital de Burgos.

Mr. D'Amman pudo apreciar, que todos los locales, sin distin ción, se encuentran en perfecto estado de limpieza y también co mo se trabaja para modificar

La guarnición de la prisión es tá bajo las órdenes de un capi tán, que es el jefe del estable cimiento y al que Jean D'Amman, califica de "padrazo".

La jornada de trabajo es la re glamentaria de ocho horas; y co mo este derecho al trabajo de los prisioneros, fué declarado, como tal, por el Jefe del Estado, reciben éstos un jornal cuya cantidad varía según sean solte ros o casados o su mejor o peor

comportamiento. Los domingos se consagran al descanso, practicando los prisio neros, en dichos días, el fútbol y

otros juegos y deportes. En resumen, el visitante salió tan satisfecho del monasterio que no pudo por menos de felici tar al jefe de la prisión y a sus acompañantes, quienes le mani festaron que todo se debía a or den expresa del Generalisimo, que deseaba se desplegase una intensa y constante labor de edu cación y elevación moral en los prisioneros, para que, convertidos en hombres dignos y patrio tas fueran futuros colaboradores en la España grande y unida que se está forjando.

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY DOMINGO 18. PRIMER DIA DEL II AÑO TRIUNFAL

A las diez en punto de la noche, comenzará nuestra emisión, que será retransmitida a toda España y América, con música clásica.

A LAS DIEZ Y MEDIA SU EXCELENCIA EL GENE-RADISIMO SE DIRIGIRA A LOS ESPAÑOLES EN CON-MEMORACION DEL GLORIOSO ALZAMIENTO NACIO-

Después del discurso y hasta las once y treinta, concierto de piano por el Director artístico musical de Radio

A las once y treinta, diálogo heroico, de una escena

A las once cuarenta y cinco, Boletín de Información del Cuartel General.

A la una de la madrugada retransmisión del discurso de S. E. el Generalisimo, reproducción del diálogo heroico, y emisión en alemán, italiano, portugués, inglés y francés del discurso pronunciado por Su Excelencia.

#### SOBRE LOS BARCOS EMBARGADOS EN LOS PUERTOS EXTRANJEROS

Paris, 17. — El Gobierno rojo se piensa declarar parte en el asunto de los barcos embargados en los puertos extranjeros, que transportaban valores y joyas ro bados por Aguirre y sus cómpli

El Gobierno de Valencia ha en cargado a Sánchez Román de trabajar este asunto, dando a la

expoliación forma jurídica.

El presidente del tribunal de Middleburgo ha rechazado la

petición del Gobierno rojo de

que levantaran el embargo del buque inglés "Torpehall".

El tribunal accedió a la deman da de los bancos de Bilbao, in teresando el embargo de los va lores que conducia dicho barco y nombrando depositaria de ello una compañía de Anmster-

El Gobierno rojo ha apelado contra esta decisión del tribunal de Middleburgo apelación que se sustanciara ante el tribunal de La Haya.

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID iada v manta Interesantisima interviú al Generalisimo

### Breve plazo para lamentación y la alegría en el aniversario de la contienda

#### Por «SPECTATO»

Leganés, 17.—Hace un año, a estas horas, el rum, rum, del alzamieno del Ejército de Marruecos era el tema susurrador y siseante de todos los rincones de Madrid. Hace un año nadie se atrevia a darle crédito. Y de aquel esfuerzo viril, dependia la suerte de España.

Después, el contagio de la Península, los éxitos en Anda lucia, en Galicia, en Valladolid. Era que surgia un nuevo año, que justificaria con la san gre maravillosa de quienes mo rian, el nuevo grito desconoci do de ¡Viva España!

#### DE LA ESPIRITUALIDAD AL MATERIALISMO

El enemigo, que lo tenia todo y que ahora, para sus com binaciones de propaganda, di ce que el estallido de la guerra le cogió desprevenido, a pe sar de su stock de armas, a pe sar de las Casas del Pueblo, a pesar de la infiltración en los cuarteles y a pesar de aquel criminal reparto de fusiles y pistolas al populacho, carecia del tesoro de fe de nuestros con quistadores, de nuestros nautas y nuestros soldados.

Un alarde de grosería, una invasión de suciedad dieron la tónica en la capital roja, desde el primer instante del Movi-

Fué algo inolvidable y asqueante. Las turbas de desarra pados, aquellas jaurías de 1931, volvieron a la calle ávidas de la persecución más cural y san la persecución más cruel y san grienta, que, en realidad, habia comenzado, cinco días an tes, con el asesinato de Calvo Sotelo, proyectado por un Go bierno de desalmados, vendi-dos a los que habían conside rado a España como la base más propicia para asentar el comunismo occidental.

### VENGANZA, NO; JUSTICIA, SENCILLAMENTE

Falta perspectiva para juzgar de nuestra salvación, porque son tantos y providenciales los sucesos, que nos parece imposible que nuestro triunfo haya podido encauzarse siguien do rutas de firmeza esplendorosa. Todas las mentiras de la propaganda enemiga, no anuyentaran jamás de nuestro re cuerdo aquel espectáculo de Ma drid, en las noches y madru gadas de julio, agosto y sep-tiembro, cuando los "paseos" eran el regocijo de las cuadri llas, que sin ley ni freno, asal taban los hogares y se llevaban

a los hombres y mujeres. ¡Qué sarcasmo el de la de. bilidad femenina! Ellas, las ar pías, fueron en Madrid, las peo

res y las más crueles.

Las he visto detrás de la
Plaza de Toros vieja, acompa
ñadas de sus pequeñuelos cuan do por las mañana iban a con templar los cadáveres abando nados por la noche, para registrarlos en una búsqueda que no se limitaba a los bolsillos y carteras, sino que abrian las bocas de los muertos en busca del oro en las dentaduras.

Ya estamos al cabo del año y ya estamos n Madrid. Ellos nosotros. Se resisten todavia en las calles, de donde ha bremos de desalojarlos, como de Bilbao, de Málaga, de Ba-dajoz. En la hora solemne yo no exijo venganza. Pido, sen cillamente, justicia en nombre de Dios, de España y de la ci

MI PROFECIA AL AÑO DE GUERRA

Ahora se puede afirmar que estamos cerca del final. Ellos saben de nuestra fuerza y sobre todo de la fortaleza de nues tra misión y han querido desa

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

# El reconocimiento de nuestra beligerancia no puede ser condicionada, puesto que se ha recenocido mundialmente que estamos en absolutas condiciones para que se efectue

EL CONTROL MARITIMO HA SIDO UN COMPLETO FRACA-SO, AL IGUAL QUE EL DE LA FRONTERA DE CATALUNA CON FRANCIA. - DESPUES DEL RECONOCIMIENTO DE BE-LIGERANTES SE PODRA TRATAR DE LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS. - LA ESPAÑA NACIONAL ESTA LIBRE DE TODA HIPOTECA FUTURA

Francfort, 17.—S. E. el Gene ralisimo Franco, Jefe del Estado Español, ha concedido una interviú al representante de la "Gaceta de Francfort" en la que con referencia a los problemas actualmente planteados ha ma nifestado el Generalisimo, lo si

#### EL CONTROL MARITIMO

—El control de costas y fron teras, establecido fuera del te rritorio y aguas jurisdiccionales españolas, por el Comité de No Intervención de Londres, nunca tuvo la aquiescencia del Gobierno Nacional español, por entender, como efectivamente

la realidad ha venido a confir mar, que había de ser totalmente ineficaz.

#### EL CONTROL TERRESTRE -La frontera roja de Cata-

luña con Francia, ni antes ni después del control, ha sido obs táculo para que el llamado Go bierno de Valencia recibiera au xilios, armamento y volunta-

En cambio, nuestar frontera con Portugal no ha permitido semejante ayuda; primero, por que la nación portuguesa ha sido fiel cumplidora de sus com promisos de neutralidad, y segundo, por carecer Portugal de aquella industria para la gue rra que podrían suministrar ar mamento o municiones.

#### DERECHO A LA BELIGE-RANCIA

Según la doctrina y práctica internacionales, el derecho a ser reconocido como belige rante depende del hecho mis-mo de la beligerancia, que se produce cuando la parte contendiente ocupa una extensa zo na de territorio controlado por su autoridad, con Gobierno or ganizado y con un Ejército re gular, que sigue los usos y prác ticas de la guerra. Estas condiciones se dan en

la España Nacional en canti-dad y calidad superior a cual quier otra guerra civli, en la que se reconoció por las poencias la beligerancia. Por con siguiente la beligerancia de la España Nacional no puede ser condicionada, porque si tenemos derecho a ser reconocidos como tales beligerantes, nada debe influir la retirada de los voluntarios.

Esto no implica el que una vez reconocida la beligerancia que afecta, no sólo a derecho y deberes políticos, que no pue den ser negados al Estado Na cional, sino la condición de los españoles nacionales en el ex tranjero, el terreno será más propicio para tratar de la reti rada de los voluntarios.

LOS VOLUNTARIOS EX-

Jamás había de obtenerse del llamado Gobierno de Valencia

garantías eficaces y gran aplicación, cosa nada fácil conociendo la conducta de los di gentes rojos y su falta de au toridad, que no es acatada en muchas regiones.

El Ejército Nacional español rechazó, sistemáticamente, toda ayuda de voluntarios extran jeros, por entender que no los precisaba para scu obra de res catar a España del dominio ro jo; ya que la superioridad moral y técnica sobre el enemigo era evidente. En el mes de octubre se rechazaron ofrecimientos de cierta consideración, como el de los voluntarios irlandeses.
El Ejército rojo, al verse abatido no procedió en la misma for

ma. Y organizó la recluta de voluntarios extranjeros, logran do la organizacóin de gran nú mero de brigadas internacio.

El Gobierno Nacional, en vis ta de ello, no opuso dificultad a aceptar los ofrecimientos de voluntarios que venía reci-

Rusia y algunos elementos del frente popular francés han sido los más eficaces colabora dores del llamado Gobierno de Valencia. A esa ayuda extran jera corresponde,, única y exclusivamente la responsabili dad de la prolongación de la

### PARA LA PAZ DE EU-

Entiendo que el reconocimien to de la beligerancia, por parte de las potencias que aun no nos han reconocido como uni co Gobierno legítimo de Espa ña, sería un considerable ayan ce para aclarar la situación in ternacional, en relación con nuestra guerra civil; pues, apar te de confirmar la conducta de esas potencias las normas es tablecidas del derecho interna cional, evitaria los conductos diarios, a que puede dar lugar la guerra maritima, la condi ción de los españoles de la zona nacional en el extranjero y el natural desarrollo de las relacio

#### nes comerciales. AYUDA MORAL

El apoyo moral prestado por (Pasa a la última página)

El Frente Popular francés sigue faltando a la neutralidad

#### ESCANDALOSO TRAFICO DE AR-MAS POR EL PIRINEO

Marsella, 17. - El tráfico de armas, municiones y material de guerra por las fronteras del Pirineo ha alcanzado propociones desconocidas hasta la fecha siendo en volumen e importancia muy superior al que se efectúa desde los puertos franceses del Meditrráneo.

Se sabe que el día 14, por ejemplo, ocho vagones conteniendo ametralladoras de un tipo especial, fabricadas por Cerlinkon (Zurich), además de las embarcadas en el va por "Naunrutcuss", han sido enviadas por ferrocarril expres via Cerbere.

## Una insuperable alocución del Caudillo Franco

Salamanca, 17. -- Ante una imponente manifestación, que le aclamaba, ante el Cuartel General de Salamanca, el Generalisimo Franco ha pronunciado la siguiente alocución:

Salmantinos, españoles todos: Cantos de triunfo. Gritos de victoria. Fin del Primer ano Triunfal. Victoria en la tierra, victoria en el aire, victoria en los mares. Tropas rojas derrotadas. Aviones que se incendian. Barcos que se hunden. Presas que nos trae nuestra Marina. Triunfo de la juventud; de vuestros hijos, de vuestros hermanos, de todos aquellos que, con la bandera en la mano y con la alegría en el corazón no vacilaron en los Altos de León, en los de Somosierra, en las ciudades y en las villas, en los mares del Estrecho y en las costas del

Glorias alcanzadas en lucha con la escoria de Europa, demostrando al mundo el resurgir de una razay el valor de un pueblo.

Primer Año Triunfal. Obra de la juventud española a la que Fé en el triunfo. fé en la juventud española, fé en la justicia. Todo

eso dicen vuestros cantos. Es la grandeza de España. ¡Arriba España!"

### Una fecha histórica

# El aniversario del glorioso alzamiento nacional en Ceuta

La jornada de ayer, 17 de julio, encuadrada en su marco estival, ha dejado impreso en la historia de Ceuta. un recuerdo inolvidable. En todas las conciencias de buenos patriotas, quedaba al descubierto ese sentido de amor a España, que ha sido el que cubierto con el arrojo de nuestros héroes y de nuestros mártires, ha logrado acometer la ardua empresa de reconquista nacional, cuyas horas finales estamos viviendo.

Ceuta ayer vibró de emoción. La gloriosa enseña rojo y gualda, que durante bastante tiempo tuvo que estar escondida, guardada en el propio corazón de España, tremoló altiva y orgullosa, en todas las moradas ceuties. Alli estaba con sus pliegues al viento, moviendo con sus colores todo/un conjunto de sentimientos hondos de una raza noble.

Y en las calles, en un ambiente de victoria de maulso de ese amanecer azul que alborea, con destellos imperiales, los corazones latían, emocionados y veloces, en un colo atan un solo deseo: por el triunfo definitivo y rotante de fina nueva y en recuerdo inquebrantable de las almo de nues-

Todo, absolutamente todo, en el día de ayer, acusaba no tas de arraigado patriotismo. Y era que Ceuta, siempre noble y española, fiel y cristiana, vivía con intensa alegría las horas fe lices del primer aniversario de su liberación.

Hoy continuará de gala. Porque el 18 de julio, fué cuando en España brotó la semilla puesta en el campo del honor por el heroico ejército de Africa.

¡Loor a los salvadores de la España inmortal! ¡Gloria eterna para los que cayeron en el cumplimiento de un sagrado deber: la defensa de la grandeza y del prestigio de su amada

dillo de España, hacia el Ge-

neralisimo Franco, porque él

siempre la tiene puesta en vos

nio de nuestra felicitación, un

saludo, que hacemos extensi-vo a vuestro pueblo noble, en

Y con ese saludo a los niños

musulmanes, va también la

confirmación sincera de nues-

tra más calurosa enhorabuena

a Auxilio de Invierno de Falan

ge Española Tradicionalista de

as Jons, por haber conseguido

A la hora fijada se traslada

ron nuestras autoridads a la

inauguración del comedor in-

fantil para niños musulmanes

que se halla instalado en la

de la plaza de toros en un her

moso edificio de una sola plan ta que ha sido levantado pri

morosamente al estilo musul-

El espléndido comedor con

amplios ventanales en donde

penetra a raudales la luz y la

ventilación, dan al local amue

blado al estilo moro: una gran

perspectiva y un tono amiga-

la sala que cuajada de peque

ñitos bancos sirven para asien

Asistieron S. E. el Gran Vi-

sir, a quien esperaban en la

puerta el Exemo. Sr. General

Jefe de la Circunscripción, se-

ñor Cánovas; S. E. el Delegado

Gubernativo, y el señor Alcal de, don Fernando López Can-

Los asistentes al acto dieron la bienvenida a S. E. el Gran

Visir y todos recorrieron las distintas dependencias de que

Una gran cocina ventilada

con mucha luz, en donde co-

cineros y cocineras moros, ha

bian confeccionado el sabroso

alcuz-cuz, que hizo las delicias

de los pequeños musulmanes. El comedor instalado por Au

xilio de Invierno de la Falan

ge Española Tradicionalista y de las Jons, es una verdadera

obr ade primor y de arte en el

que encontrarán su comida co

tidiana gran número de hiji-

tos de nuesros moros que ban

bravamente luchan a nuestro

Después de servido el alcuz-

cuz, confeccionado con carne,

almendras y pasas se les re-

partió el postre, consistente en

Asistieron por la Falange Es

pañola Tradicionalista y de las Jons, el Jefe Provincial, el Lo-cal, el de Integración, los Jefes

Provincial y Local de Milicias

así como por la Sección Feme nina la Jefe y secretaria, ade más de muchas camaradas que

hicieron los honoes de servir

a los pequeñuelos moros.

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia.

Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academie.

Horas de 4 a 6 y de 6 a 8

Calle dei Clavijo número 1. primera puerta (esquina a

Soberania Nacional)

Teléfono 7-9-8

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra"

Sábados y domingos: de 10 a 12

La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

--000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle

del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COMEDIAS, TRANSPORTES, AC-

CIDENTES y otros Ramos

frutas de todas clases.

se compone el local.

to a los pequeñuelos moros.

ble de camaradería.

Este se levanta a la derecha

dar cima a tan benemérita co

mo humanitaria obra social.

este día glorioso.

EL ACTO

barriada de Jadú.

Recibid, pues, con el testimo

#### REPARTO DE DOS MIL e vuestra mirada hacia el Cau BONOS DE PAN EN EL AYUNTAMIENTO

del programa oficial, se repar tieron en el atrio de la Casa Con sistorial dos mil bonos de pan de un kilo cada uno a otros tantos vecinos de la ciudad.

El reparto estuvo a cargo de los gestores señores Rodríguez Pellón, Santa Cruz y Jiménez Olmedo, quienes realizaron el reparto habiendo al finalizar re partido algunos kilos más en tre los que todavía quedaban sin bono alguno.

El acto resultó conmovedor en extremo haciéndose bien pa tente la trayectoria de esta nue va España que así acude presurosa en pos del desvalido y necesitado.

#### LOS NIÑOS MUSULMANES DE CEUTA TIENEN YA UN COMEDOR BENEFICO

Ha plasmado en loable realidad, la feliz iniciativa de crear unos comedores benéficos para los niños musulmanes de nues tra ciudad. Y han sido inaugurados, precisamente en el día de ayer, fecha conmemorativa de la iniciación del glo rioso movimiento.

En la barriada de Jadú, ha quedado, pues, instalado este refugio social, que la nueva Es paña, por medio de Auxilio de Invierno de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, ofrece a los pequeños indigenas, haciendo extensibles a ellos esas máximas inspiradas por nuestro Caudillo, de "que no quede ningún hogar sin pan

y sin lumbre". Este comedor benéfico, simboliza, de manera clara y con tundente, los principios de hu manidad que guian al nuevo Es tado. Todavía en lucha por la reconquista patria, la España triunfal que resurge, imprime su sello progresivo en todos los ámbitos, donde su silueta esplendorosa se dibuja, con carac teres agudos y al calor de pro mesas ciertas. Nada de anun cios rimbombantes; realidades tan sólo, realidades que tanto dicen del elevado espíritu crea dor de esta España auténtica.

Vosotros, niños musulmanes de Ceuta, ya tenéis vuestro co medor benéfico en la barriada de Jadú. Alli os atenderán s diario damitas españolas que tanto laboran en este orden de la sociedad digna, alli recibiréis el tributo de amor, de en trañable patrimonio espiritual que dibuja y pone al descubier to, el hondo caudal renovador próspero de la España de

Ha de ser la fecha de ayer en vuestra memoria, como un edificio fuerte, como una luz inagotable, de evocación profunda, porque es la que seña la en la historia de España, el apuntamiento de esa era de re surgimiento, de independencia, de depuración, tan anhelada por los buenos españoles. Levantad en todo momento

También mandó su represen tación los Sindicatos de la Fa lange viéndose muchos cama

Entre el elemento civil y mi litar asistieron representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, de la Marina, así como de todas las dependen-cias del Estado y Municipio, siéndonos verdaderamente imposible el poder ir enumerando a todos los que asistieron por lo que suplicamos perdón por las omisiones.

Al finalizar, S. E. el Gran Vi sir visiblemente emocionado, di rigió unas sentidas palabras de gratitud por la obra emprendida de verdadera compenetra gión entre hermanos a las que

## SOLEMNE INAUGURA-CION DE LA ESQUELA DE ARTES Y OFICIOS DE

A las seis de la tarde toda la comitiva de invitados se ha-llaban reunidos en la plaza de Azcárate, llegando a los pocos mo el Excmo. General señor dl Real

Asistieron a tan solemne ac to toda la Gestora en pleno, Marina; Registrador de la Pro

Por el Instituto, el Catedrá tico del mismo don Jaime Ro jas; en representacion del Ilus trisimo Sr. Vicario Capitular y Clero Catedralicio, el reverendo don José Rodríguez Martin; por la Cámara d Comercio, don Manuel Delgado, don Restitu-to Palacios y otros que no re-cordamos; Secretario de Gobernación, señor Novoa; Comi sario de Policia, señor Martin; por la Delegación del Trabajo, tar; el ingeniero jefe de Obras del Puerto; representantes de las Compañías de Carbones, de Ibarrola, así como de los Ban cos locales

La comitiva de autoridades e invitados recorrieron el aula así como la sala de máquinas en donde debidamente instalados vimos una máquina fre sadora, un torno, una máqui na de taladrar, una de afilar, un yunque con su fragua, un banco de ajustar y otro de car

dispuesto para que los niños que a la esceula asistan salgan convertidos en unos con sumados artesanos.

mentos con el Teniente Coro nel Ardilla, gran animador de Escuela y entusiasta soste nedor, el cual nos mostraba su contento por ver realizada, en parte, la gran idea de poder contar en Ceuta con una Escuela de Artes y Oficios que sea honra y prez de la ciudad. Por la Falange Española Tra

de honrar la institución que

SANJURJO Al terminar el acto de inauguración de la Escuela de Ar tes y Oficios, las mismas auto ridades e invitados se trasla daron a la barriada del Gene ral Sanjurjo, en donde otro ac to grandioso se iba a celebrar Se iba a proceder a la en-

dos del Paro Obrero y Recons trucción Nacional.

Al llegar nuestras autoridades fueron recorriendo las dis tintas habitaciones de que se componen las viviendas.

Estas son 27 entre los tres grupos construidos, componién dose cada una de ellas de dos habitaciones sumamente ventiladas, una gran cocina-comedor y un cuarto con su lavabo,

S. E. el General don Luis Lombarte, fué entregando las llaves a los obreros siguientes: BLOQUE NUM. 1

1.—D. Pedro Romero López 2.—Doña Dolores Rodríguez

4.-D. Sergio Fernández Pan

5.—D. Antonio Rico Muñoz 6.—D. José Moreno Almajano 7.—Doña María Herrera Por

BLOQUE NUM. 2 1.-D. Cristóbal Benitez Bo3.-D. Manuel Muñoz Gonzá

4.—D. Alfonso Gil Trujillano. 5.-D. Francisco Catalá Dominguez. 6.-D. Antonio Téllez Nava-

7.-D. Miguel Alvarez Caba-8.—Doña Maria Sánchez Gar 9.—D. Francisco Ferrón Gue

BLOQUE NUM. 3

1.-D. Lorenzo Espinosa Po-2.-D. Antonio Cantero To-3.—D. José Vázquez Hernán dez.

4.—D. Manuel Rosa León. 5.—D. Enrique Martinez San tander

6.-D. Francisco del Pozo Ji

7.—D. José Arques Cotta. 8.—D. Juan Navas Paneque. 9-D. Juan Muñoz Hernán-Al finalizar el acto de la en trega el Alcalde don Fernando

López Canti, pronunció la alo cución siguiente: Excmos. Señores, Señores: Por segunda vez nos reunimos para celebrar estos actos

de entrega de llaves a inquili nos de nuevas casas económi cas desde el comienzo del glo rioso Movimiento Nacional, cu yo primer aniversario hoy pre cisamente se cumple. Hace unos meses tuvo lugar

esta misma ceremonia en la barriada del General Orgaz, pa ra la entrega de 22 casas cons truidas por la Junta de Recons trucción Nacional más seis edi ficadas con los fondos de la Junta Local Contra el Paro Obrero, que hoy puede ofrecer este nuevo grupo formado por 27 viviendas.

Esta Junta Local Contra el Paro ha nutrido sus fondos con las siguientes aportaciones vo luntarias: una equivalente al dos por ciento del sueldo de los funcionarios durante diez men sualidades y a ella han contri buido los empleados civiles y militares, que han abo-nado sus diez cuotas com-pletas. Otra de un dos por cien to en el sueldo de empleados particulares, y ésta, debido al gran cambio que el personal ha experimentado, ha logrado tan solo un mediano rendimiento. Otra igual al importe del cin cuenta por ciento de la cuota de la contribución industrial, dividida también en diez men sualidades, que se va cobran do con escasas bajas y que ya lleva el octavo mes de la recaudación. Y por último, otra equivalente a un mes de las rentas de las fincas urbanas, dividida igualmente cuya recau dacion también se está realizando.

Estos fondos han permitido construir las seis casas ya al quiladas y otras seis que se ter minarán para fin de mes en la barriada del General Orgaz; los tres grupos que ahora inaugu ramos y queda dinero para la edificación ya muy adelantada de otros tres grupos. Con esto terminaran los caudales de la Junta, que tendrá en lo suce-sivo que limitarse a la adminis

tración de los partidos habi tados y al acopio de los productos de los alquileres que se vayan obteniendo hasta conse guir suma suficiente para nue vas construcciones. Pero estas no han terminado, puesto que la Ordenanza sobre alquileres, ya en plena y normal aplicación, recoge aportaciones para nuevos grupos, que se están ya construyendo por el Ayuntamiento.

Refiriéndonos ahora al grupo en que estamos, voy a ofrecer a mis oyentes algunos datos relativos a su edificación. Esta comenzó el 3 de agosto de 1936 y terminó el 24-de mayo últimio, a falta sólo de algún pequeño detalle que ha impedido su entrega hasta fines de ju-

No ha ocurrido durante la obra ningún accidente de trabajo. Sería curioso calcular cuantos se hubiesen producial verificarse en tiempos del Frente Popular.

Por término medio han tra bajado 50 obreros, consumién dose por tanto en los 294 días de duración 14.700 jornales, que importaron 62.328'55 pese-

Se han empleado 144'50 metros cúbicos de graba; 749 de arena; 167 de piedra; 76 tone-ladas de cemento; 25 de yeso; 55 de cal y 236 millares de ladrillos. La solería ocupa 1.218 metros cuadrados.

Lleva la obra 127 escalones 15 mesetas de granito artificial, cuyo coste es de 2.296'20 pesetas y 38'50 toneladas de vi guería de hierro, que importa 13.379'61 pesetas.

El importe de los trabajos de fontanería por jornales y ma teriales es de 6.26775 pesetas, los de herreria 2.169'90; los de pintura 6.066'36 y los de car pinteria 16.441'81 ptas. La obra se ha llevado a efec

to por administración, inspec

cionada por los arquitectos mu

nicipales y con la dirección del maestro de obras y gestor de este Ayuntamiento don Manuel Diaz Muriel, el cual ha facilitado como préstamo mien tras duren los trabajos y sin me escucha: retribución alguna; todo el ma terial para andamiajes, corde herramental y demás utensilios propios para los mis mos. Al propio tiempo y mer-ced a su inteligente previsión no se ha interrumpido la mar cha de las obras ni un solo día a pesar de la carencia de ma teriales por los que se ha atra vesado, hasta el punto de que

to que tardaron en desfilar. "LAS CAMPANAS"

en 65.708'27 ptas. o sea, los tres grupos en cantidad de pese-tas 197.124'81.

Se acordaron después los siguientes aumentos: Por los muros de contención de tierras (2.833 ptas cada gru

po) 8.499'00. Por la construcción de los balcones o voladizos en los pi sos superiores y el pavimento

de los patios inferiores. 3.530 pesetas, o sea los tres grupos Por el cambio de la azotea proyectada a la andaluza, y construída a la catalana (pe setas 294,16 cada uno), 6.582'48

Por tanto debió resultar el coste total: 222.796'29. Y solo han importado pese-

tas 180.474'04. Por lo que el beneficio obte nido alcanza la suma de pese tas 42.322'25 lo que supone un ahorro aproximado de un die-

Por último, señores, recor-

cinueve por ciento.

dando los antiguos vítores, re miniscencias de la madre Ro ma, clásicos de las costumbres castellanas universitarias, nos otros hemos señalado en la fa chada de cada grupo un "Vitor", dedicándolo a un hecho histórico de la cruzada espanola. Los que ahora inaugura mos van ofrecidos al glorioso convoy de Ceuta y a la figura

cumbre de España que lo aco metiera, al General Franco; a la heroica bandera de Marrue cos, que con el espíritu y la avia de Falange de llevó a nuestros jóvenes voluntarios pa ra que con su denuedo y su valor escribieran las páginas in olvidables de Bargas y del Ja rama, selladas con su sangre generosa; a Sevilla y su valien te General Queipo de Llano. Se guirán otros varios: al Santua rio de Nuestra Señora la Virgen de la Cabeza, con su mártir Capitán Cortés; a Navarra y Vizcaya, con el nunca bastante llorado General Mola.

A la Marina española, repre-sentada por el cañonero "Dato" y crucero "Canarias"; al Alcázar de Toledo, con el Coro nel Moscardó; a Badajoz, con Yagüe, Castejón y la cuarta Ban dera legionaria; Asturias, con el General Aranda; la Colum na Gallega, que rompió el cer co de Ciedo con su General Lombarte; Cádiz y Toledo, con el General Varela; la Ciudad Universitaria, con el bizarro Ríos Capapé; Llano Amarillo,

cuna del Movimiento Nacional... Y no hemos de seguir es ta enumeración interminable. Dios nos dé salud y dinero para hacer tantos grupos como hechos heroicos deben conme-¡Saludo a Franco! ¡Arriba

España!

Las últimas palabras de nues tro Alcalde fueron acogidas con grandes vitores a España, a Franco y a la España Nueva, viéndose entre la concurrencia gran número de obreros que aplaudieron y vitorearon a nues tras autoridades.

#### DESCUBRIMIENTO DE LA LAPIDA QUE DA NOMBRE A LA CALLE DEL GENE-RAL FRANCO

Toda la comitiva que asistió a los actos ya narrados, se tras ladaron a la esquina del Hotel Majestic, en donde se procedió al descubrimiento de la artística lápida que dará nombre a la calle del General Franco.

Asistieron una centuria de cadetes con bandera y la Ban da de la Falange que debida. mente formados con armamen to estuvieron presentes en la ceremonia.

Las dignas autoridades se si tuaron en los balcones del in dicado Hotel, desde donde pre senciaron el acto.

El Alcalde, don Fernando Ló pez Canti, dirigió unas palabras alusivas al acto diciendo:

Desde los primeros días del Glorioso Movimiento Nacional, cuyo primer aniversario celebramos hoy, fué esta calle, que forma balcón sobre nuestro an tepuerto y constituye un verdadero mirador del Estrecho y de los montes de nuestra ben dita Patria, honrada ostentan do el nombre de nuestro glo-rioso Caudillo, del hombre cum bre destinado por la Providen cia para salvar a España. La precipitación natural por demostrar de ese modo nuestra ciega, leal, inquebrantable ad hesión, hizo que una corriente placa de mármol ostentase el predlaro nombre del General Ahora un obrero ar-Franco. tista, patriota y desinteresado solera y ejemplo de ese obrero español que no contaminado por las ideas extremistas y bolche vizantes que sólo anidan en pe chos mezquinos, ambiciosos e incapaces para lograr algo por su propio esfuerzo, de estas muestras de amor nacional; el obrero artista Cándido Matal ha querido construír esta pre ciosa lápida para que con ma yor ostentación resalte el nom bre insigne que la calle tenia El Ayunamiento ya ha agra decido tan loable rasgo y aho

ra reitera públicamente su gra titud al señor Mata y unidos con él en su fervor al Caudillo en su amor a la nueva España una, grande y libre, voy a des cubrir la lápida con el único gri to que en este momento llena mi corazón y el de todo el que

¡VIVA FRANCO! ¡VIVA FRAN CO! ¡ARRIBA ESPAÑA! Esto vitores fueron contesta dos por todos los presentes por la gran muchedumbre que lle

naba completamente la calle. Después de filaro nlos Cad tes ano un ¡Viva Franco! al pasar frente a las autoridades recibiendo por parte del nume roso público una calurosa ova ción que duró todo el momen

El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION

### El acto del Teatro Cervantes

Como se hallaba anunciado se celebró ayer en el Teatro Cervantes un grandioso acto de exaltación patriótica, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., al que asistieron SS. EE. los generales don Luis Lombarte y don Enrique Cánovas, Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y Jefe de la Circunscripción Occidental, respectivamente, Comandante Militar de la Plaza, Delegado del Gobierno Nacional, representantes de Alemania e Italia, Alcalde y otras autoridades militares y civiles.

Debido al exceso de original y en nuestro deseo de dar una amplia reseña de los magnificos discursos pronunciados, que no sería imposible en nuestro número de hoy, retrasamos la reseña hasta nuestro número del martes, en el que dedicaremos el espacio necesario al acto mencionado.

#### Falange Española Tra- | dicionalista y de las Jons de Ceuta

----MILICIAS JUVENILES

Orden del día 17 de julio de 1937 Artículo 1.º Instrucciones pa ra estas milicias durante la temporada de baños.

1.º Los instructores Maestros camaradas Albert y Peñalba, turnarán por semanas llevando el mando de estas milicias. 2.2 Los trenes llevarán tres

vagones, el primero para flechas de Ceuta al mando del camara da Garcés; el segundo para fle chas y pelayos del campo al mando del camarada Saturnino Blanco; y el tercero para los pelayos a cargo del camarada Victor Linares. Cadetes en los

3.º A la llegada al Balneario se efectuará el desembarque, formando los cadetes en el cen tro de la playa delante del Bal neario. Los flechas en el ala iz quierda y los pelayos en el ala 4.2 Para esta formación y cuantas se efectúen en la playa

los flechas del sector del campo se agruparán a losde Ceuta, igualmente los pelayos, que dando el camarada Blanco como subjefe de Playa.

5.º Al dar la orden el jefe de playa, entrarán los pelayos

en los cuartos laterales derecha. Los flechas en los latera. les izquierdos y cuartos interio res. Los cadetes ocuparán los cuartos delanteros. 6.ª A medida que se vayan desnudando irán saliendo de los cuartos, y colocándose en los lugares antes señalados es

perarán la orden de entrada en el baño que será dada por toque de corneta. Lo mismo se efectuará para la orden de sa permanecer en el agua será: Los cadetes 45 minutos; flechas

30 minutos y pelayos 15 minutos. El segundo baño será de tres minutos para todos. 8.3 Los ejercicios a turnar con el baño serán: para cadetes, bogar y lenguaje de banderas; para flechas, gimnasia y

para pelayos, juegos. La vuelta se efectuara en el mismo orden señalado pa ra la ida.

10 Será condición indispen sable para embarcar en el tren que lleva a las Milicias Juven les al Tarajal estar en posesión del carnet. También se exigirá el carnet a cadetes y flechas y pelayos para usar de los servi-cios del Balneario. 11. La centuria de cadetes

nombrará diariamiente una escuadra de servicio para el ais. lamiento en el tren y en la pla ya del personal de estas Milicias Juveniles.

#### Los actos de la Marina

SOLEMNE MISA FUNERAL EN HONOR DE LOS MARINOS FA ILLECIDOS GLORIOSAMENTE POR DIOS Y POR LA PATRIA

Tal y como estaba anunciado se celebró e nla mañana de ayer la solemne misa y funeral con que la gloriosa Marina Nacio

nal ofrendaba a sus muertos. La Iglesi ade Nuestra Señora la Virgen de Africa, se veía pro fusamente iluminada siendo ver daderamente imposible dar un paso, tal era el número de fie les que acudieron a testimoniar a nuestra gloriosa Marina el re cuerdo imperecedero de sus sa crificios

El Padre don José Maria Sara bia, de la Compañía de Jesús nos deleitó de nuevo con su ora toria Santa y sublime haciéndo nos recordar episodios de la his toria de nuestra Patria que tan pródiga es en gestos redentores Finalizó su gran poema, por

que poema fueron sus palabras recomendando una oración para todos los marinos muertos en el cumplimiento de su deber. Deshojó un recuerdo para los marinos de otras naciones her manas que en cumplimiento de su misión sagrada, encontraron el martirio y la muerte, así como para todos los que nos han

ayudado en esta campaña re-Al acto que se vió, como in dicamos muy concurrido asis-ron S. E. el General Jefe de las Fuerzas de Marruecos don Luis Lombarte, el Excelentisimo ge neral jefe de la Circunscripción señor Cánovas, el excleentisime general de Inválidos don León del Real, S. E. el Delegado del Gobierno, don Luis León, Alcal de de la ciudad, don Fernando López Canti al que acompaña ban los Gestores señores Carmo

na, Jiménez Olmedo, Santacruz

Santos Vilela, Rodríguez Pellón

Cortés Guillén Maeso y otros

que no recordamos por el mo También asistieron represen taciones de todos los cuerpos de la guarnición así como el Je fe de Fuerzas Navales, Coman dante de Marina, comisiones de la Marina Nacional, el señor

Juez de Primera Instancia, e Inspector de Higiene Exterior señor Bosque.

Comisiones de la Cámara de Comercio, de Correos, de Telé grafos, de Hacienda, de Adua nes y de todos los organismos

Por la Falange Española Tra dicionalista y de las Jons, el je fe provincial, el local, el de inte gración, así como una nutrida representación de los Sindicatos y por la Falange femenina, la jefe local y muchas camaradas

más que sentimos no recordal. El acto brillantísimo ha de de jar un recuerdo imperecedero en la mente de cuantos asistie. ron a él, y es un galardón para esa Marina que al igual que lu cha y se sacrifica sabe honrar a sus caidos en el campo del ho nor.

¡Loor a la gloriosa Marina Na

#### En el Asilo de ancianos

Para solemnizar el día memo rable del aniversario del gran movimiento salvador de la Patria el Centro Hijos de Ceuta atento siempre a las palpitacio nes patrióticas, recaudó con un gran entusiasmo unas pesetas para contribuir en este día a que todos, absolutamente todos los españoles festejaran la fecha.

. Así se hizo, habiendo respon dido todos sus socios espléndida mente hasta el extremo de que en el día de ayer, se trasladaron la asilo de niños y anclanos los socios señores Ibáñez, don Remigio González, don Diego Trujillo y don Luis Martines Berrie quienes llevaron consigo todo lo necesario para que en el benéfico establecimiento todos os v grandes recordarán con cariño la fecha memorable

A los asilados se les sirvió una suculenta merienda consistente en bocadillos con abundante jamón y mantequilla, varias cajas de paquetitos de galletas mu-

chos pasteles además de paste-También se les invitó con una garrafa de vino generoso y a los ancianos se les regaló pa quetillos de cigarrillos, puros ha banos y cajas de fósforos. A las mujeres se le sregaló a

cada una un velo y varias pren das y a lo niños libros, cuader nos de escritura, lapiceros y otros útiles de enseñanza. Don José Ibáñez emocionado por el espectáculo conmovedor regaló a las Reverendas Madres dos piezas de tela blanca, acom pañándolas con cincuenta pesetas para que hoy se les sirviera a todos los asilos un suculento desayuno.

La alegría reinó por unos mo mentos en aquel benéfico estable cimiento y niños y grandes pro rrumpieron con vitores a Franco v a España coreados por todos los presentes.

Grato recuerdo ha dejado el espectáculo sublime en la mente de cuantos presenciamos el acto y satisfechos pueden hallarse los socios del Centro Hijos de Ceuta que de manera tan emocionante grata ha festejado esta fecha

de imperecedero recuerdo.

#### PERDIDAS

THE POST OF THE PO

D. Rafale Rico Mayo, domiciliado en la calle Canalejas nú mero 29, ha entregado en la Comisaría de Vigilancia, un pa quetito contenieno monedas de oro y dinero, y otros efectos que encontró en la vía pública.

D. Antonio Martin Sánchez, con domicilio en el Casino Cultural de Falage Española Tra cionalista y de las Jons, entre gó en la Jefatura de Policia una cartera conteniendo cierta cantidad d dinero, hallada en la via pública. ONOR DE LOS MARINOS FA-

#### CERVANTES

Domingo 18 de Julio del Segun do año triunfal Espectáculo por secciones

Primera sección: a las 3 sin nu merar. Segunda sección: a las numerada. Tercera sección: a las 9 sin numerar Por última vez la producción nacional

UNA SEMANA DE FELICIDAD Mañana lunes George Raft, Alison Skipworth, Richard Ben net en la descacharrante come dia cómica "Alias La Condea". Un film Paramount. Pronto: "Un hombre de mun

por William Powell y Carol Lombard. El martes: Marlene Dietrich, Clive Brook, Anna May Wong, Charlie Chan en "El Expreso de Shanghay". En español.

### INSIGNIAS

Requetés, Falangistas, Marga-ritas, Pelayos, et. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite honito muestrario Hilario Bartra — HIBAR Gui-

#### Subdirector en Ceuta TT LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega núm. 5.

Teléfono núm. 1-4

contestó el Excmo. Sr. Gene. ral Cánovas, ofreciendo en nom bre de la Nueva España esta verdadera prueba de herman dad entre los dos pueblos que así se comprenden.

CEUTA

momentos S. E. el General Je fe de las Fuerzas de Marruecos señor Lombarte; el Excelentísimo General Jefe de la Cir cunscripción, señor Cánovas; Delegado Gubernativo; Alcal-de, don Fernando López Canti, y demás autorididades, así co-

Recibieron a la comitiva el director de la Escuela, el Ins pector de Enseñanza, señor Sa lazar; Teniente Coronel Ardi lla y profesores de la Escuela don Pedro del Portal, don Ginés Egea y otros que no recor

representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, así como de la Marina de guerra; el Teniente Coronel, señor Pe ñuelas; el Juez de Primera Ins tancia; secretarios del Juzgado; Ingeniero industrial; Inspector de Sanidad exterior, se nor Bosque; Comandante de

Todo se halla debidamente Hemos conversado unos mo

dicionalista y de las Jons, asis

tieron los Jefes Provincial y Local, el de Integración, el Pro vincial y Local de las Milicias El acto resultó grandioso en extremo, puesto que en estas Escuelas reciben ya instrucción artesana unos ciento doce alum nos que con el tiempo serán consumados artesanos que han

con tanto carino ha sido in-LA ENTREGA DE LAS LLA VES DE LAS VIVIENDAS CONSTRUIDAS EN LA BA RRIADA DEL GENERAL

trega de las llaves de las viviendas de la casa bloque cons truída para obreros con fon-

ducha y un patio azotea.

3.-D. Avelino Méndez Martinez.

8.—D. José Rodriguez Rodri

rrego.
2.—D. Francisco Pozo Prieto.

azotea, así como los retretes cisternas y lavabos, de los que no había existencia en plaza. Se presupuestó cada grupo

ni siquiera han escaseado, con siguiendo el señor Diaz, hacien

do un viaje a Sevilla, contra-tar con la fábrica de cerámi-ca La Cartuja la solería de la

### En el primer aniversario conmemorativo del glorioso alzamiento nacional

# Con gran brillantez se celebraron ayer en Tetuán los actos anunciados en el programa de fiestas

La capital del Protectorado celebró ayer con la mayor brillantez y dentro de la más exaltada emoción patriótica los actos que figuraban en el anunciado programa conmemorativo del primer aniversario del glorioso alzamiento nacional.

Declarada oficialmente festiva la jornada, como no po-día menos de suceder, ya que desde el medioía del 17, primero en Melilla, y seguidamente en Ceuta y ciudades de la zona de Protectorado estalló el santo grito de rebeldía contra los crímenes y desmanes del nefasto gobierno del Frente Popular, al que se sumaron el día 18 la mayor parte de las capitales penin sulares, todo Tetuán exteriorizó de manera rotunda el alto júbilo patriótico de la histórica efemérides y su identificación en tusiasta con los principios de la sublime revolución acaudillada por el Generalísimo Franco.

Desde primera hora de la mañana, las bandas de música y de cornetas y tambores recorrieron la población, interpretan do alegres dianas anunciadoras de la festividad que se conmemoraba. A esa hora, todas las fachadas se encontraban engala nadas con colgaduras de los colores nacionales y el roji-negro del Estado nacional-sindicalista. De los mastiles pendía gallar damente la enseña de la Patria y muchos edificios oficiales lu-cian reposteros de gran valor. A la entrada del barrio israelita, en su acceso a la Plaza de España, se había instalado un arco triunfal muy artístico con la inscripción "¡Viva España!". Desde las diez y media de la mañana, hora señalada para la ce lebración del "Te Deum" en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, todo el comercio, al que se permitió la apertura una hera antes que de costumbre, cerró sus puertas, y desde el anochecer, la ciudad entera lució el espléndido alumbrado eléctrico de las grandes solemnidades.

La animación pública se sostuvo dentro de la mayor animación durante toda la jornada, y los actos contenidos en el bien combinado programa con la presencia del pueblo tetuaní, que imprimió a la solemnidad nacional el sabor y la emoción populares requeridos. De los actos celebrados ayer merecen destacarse por su ejemplar significación y alto espíritu patrióti co, la entrega de casas haratas para obreros españoles y musulmanes, en barriadas que son un modelo en este género de edificaciones; el emocionado recuerdo a los enfermos y heridos del Hospital Militar, el solemne "Te Deum" en la Iglesia de la Mi sión Católica y el magnífico acto de exaltación españolista en el

Dentro de las limitaciones que el exceso de originales de nacional actualidad nos impone, publicamos seguidamente la reseña de cada uno de estos actos.

lista y de las Jons, camarada

Muñoz; jefes de las distintas or-

ganizaciones de dicha unidad pa

triótica: Cámara de Comercio; Asociación de la Prensa; Altos funcionarios de las distintas de

pendencias oficiales de la admi

nistración del Protectorado;

Inspectores jefes de Correos y

Telégrafos; comisiones muy nu

tridas de jefes y oficiales de los

cuerpos de la guarnición y de

los distintos organismos y cor poraciones oficiales y particu-

lares, radicados en la capital del

En el interior del templo se ha

llaba formada una sección de

Cadetes y otra de Pelayos y fle

chas, todos de las milicias juve niles de Falange Española T v

de las JONS de Tetuán. Entre

la masa de fieles que llenaba las

naves de la vasta estancia, nu

merosas señoras y señoritas, y

las militantes de la sección feme

nina de dicha organización pa-

triótica, con su jefe local, seño

A la terminación del oficio religioso, S. E. el Alto Comisario y las autoridades superiores se trasladaron a la acera del Casi

no Español para presenciar el desfile militar. A esa hora, todas

las aceras de la calle principal

del ensanche se encontraban lle
na de público. Primero desfiló
— impecablemente, como siem
pre — la tropa del batallón de

cazadores de Ceriñola, y segui-

damente, precedidos de sus ban

das de cornetas y tambores, los

Cadetes, Flechas y Pelayos de

las Milicias juveniles, que lo efec

tuaron con gran marcialidad y levantado espíritu. Al paso del

Ejército y Milicias, se escucha ron ovaciones cerradas y encen

didos vítores patrióticos. A las

doce, las bandas de música dile

ron un select concierto en la

EN EL CUARTEL DE MILICIAS

JUVENILES

A la una y media de la tarde

más de cuatrocientos pelayos, fle

chas y cadetes, de nuestras mili

cias juveniles fueron obsequia

dos con un suculento almuerzo — servido por el Hotel Nacio nal — en su casa cuartel de la

En el enpaciso salón se habían

dispuestos numerosas hileras de

mesas, que pronto fueron ocupa das por los jóvenes comensales,

a los que atendieron y sirvie ron abnegadamente, varias ca-maradas de la sección femenina

de Falange. El menú. muy abun

dante y bien confeccionado, lo

que fué a base de sopas, tortilla

que rue a base de sopas, tortina a la española, estofado de car nero y postre de frutas del tiempo. La comida transcurrió en medio de la mayor alegría, cuidando de que el orden fuera perfecto en todo momento, el je

fe accidental de milicias juve

niles, camarada Anselmo Pérez.

Antes del almuerzo y desde la

tribuna en que campeaban los

retratos de José Antonio y del

calle del General Aranda.

Comida extraordinaria

Plaza de España.

Protectorado.

ra de Barbera.

SOLEMNE "TE DEUM" EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑO RA DE LAS VICTORIAS

El expresado oficio de gracias al Altísimo por lo concesión de sus evidentes mercedes y protec ción a la sagrada causa acau dillada por el Generalisimo Fran co, se celebró a las diez y media de la mañana, en el hermoso templo franciscano, abarrotado de fieles e iluminado y exornado espléndidamente.

Una compañía del Batallón Cazadores de Ceriñola, con Bandera, banda y música formó en la Plaza de Muley el Mehdi, dan do frente a la Iglesia, y rindió honores a la llegada de S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigheder y de las elles autorida las altas autoridades del Protectrado, presentan do armas e interpretando la mú sica los gloriosos acordes del Himno Nacional

Después de ser revistada la tro pa por nuestra autoridad supe rior, dió principio el "Te Deum' resultó muy solemne, co rriendo a cargo de una escogida capilla musical — rica en voces femeninas y en instrumental de orquesta — que lo interpretó desde el coro de la Iglesta.

Con. S. E. el Alto Comisario se encontraban; el Secretario Ge neral, teniente coronel señor Yuste; el veterano e ilustre Ge neral Alfau, primer Alto Comisa rio de España en Marruecos; Cónsul General de Italia en Te tuán, don Camilo Leonini, acom pañado del personal de dicha representación diplomática y del Secretario del Partido Fascista en Marruecos, señor Calderoni; Cónsul de Alemania, doctor Brosch, asímismo en unión del personal del consulado del Reich del jefe del Partido Nazi en Marruecos, señor Languenheim; Ministro de España en Tánger, señor Peche y Cabeza de Vaca; Jefe del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaria, señor Te mes; Coronel Jefe de la Agru pación de Cazadores y Coman-dante Militar de la Plaza, coro nel señor Recas; Jefe del Bata llón Cazadores de Ceriñola, te-niente coronel señor. niente coronel señor Villalba; comandante Mayor del Grupo de Regulares de Tetuán, señor Montaner; presidente de la Au diencia de Tetuán, señor Soler; representante del Ministerio Pú blico, señor Villarejo de los Cam pos; magistrados señores Bellod y Entrena; jueces de Instrucción y de Paz; Colegio de Abogados; delegados de Fomento; Hacien da y Asuntos Indígenas, señores Laclaustra, Robles y Dome nech respectivamente; ministro de la Dictadura, don Galo Pon-te; interventor Regional, señor Faura; Interventor local acciden tal, don Joaquín Sánchez, con representación de la Junta de Servicios Municipales e Intervención local; Inspectores de Sanidad, Bellas Artes y Aduanas, señores, Torres, Bertuchi y Noguerol, respectivamente; Interventores, jefe local de Milicias de Falange Española Tradiciona Faura; Interventor local acciden

con las banderas nacioinales de Falange y Comunión Tradiciona lista, dirigió una sencilla y elo cuente alocución a los comensa les el delegado provincial sindi cal, camarada don Manuel Alar cón quien exaltó la significación histórica del 17 en los anales del Glorioso Alzamiento Nacional, el heroico sacrificio del Ejército y de las Milicias y la figura preclara del Generalísimo Franco, jefe supremo de nuestra guarni ción. Se refirió después a la mi sión importantísima que tienen que cumplir las milicias juveni es en el mañana de la España Imperial, diciendo que ellos son los depositarios de la grandeza de la Patria. Cantó con muy afor tunados acentos el espíritu de unificación y terminó con los vítores patrióticos reglamenta-rios. Finalmente, todos en pie y brazo en alto, entonaron las es trofas inmortales del glorioso himno de las camisas azules.

En resumen: un acto simpati quisimo desbordante de la más pura emoción patriótica y perfectamente organizado.

RECUERDO A LOS HERIDOS

Funciones populares A las cinco de la tarde, las ca maradas de la sección femenina de Falange Española T. y de las Jons. de Tetuán, con su jefe lo

Generalisimo Franco y orlada | heridos del frente que alli con | valecen de sus gloriosas lesiones y a los enfermos, que en el mis mo centro reciben asistencia. Se repartieron gran cantidad de comestibles y cigarros, y el gen til rasgo de las muchachas fa langistas, dió lugar, a simpá ticas escenas de hondo sabor es piritual. También en la jornada de ayer se sirvió una comida ex traordinaria y se efectuó un reparto de tabacos a los presos españoles y musulmanes que se encuentran en los edificios peni tenciarios de la carretera de Tán

En la mañana de hoy, las afi liadas a la sección femenina de Falange efectuarán una cuesta ción pública a beneficio de los heroicos heridos de la campa-

A las cuatro de la tarde de ayer, los dos coliseos locales, el Teatro Español y el Monumental Cinema, abriendo de par en par sus puertas al bullicioso mundo infantil, sin distinción de clases ni de razas, proyec tándose en estas sesiones gratui tas un escogido programa de pe lículas, cómicas, instructivas y documentales. A pesa rde la aglo meración de pequeñuelos, el orden mantenido por cadetes, fué perfecto. También en la tarde de ayer, se celebró en el campo de deportes de la Sociedad Hipi cal senora de Barbero, se enca minaron al Hospital Militar con el objeto de proceder al repar to de meriendas y tabacos a los

#### EL ACTO DE EXACTACION PA-TRIOTICA EN EL TEATRO ESPANOL

DISCURSOS DE LOS CAMARADAS ALARCON Y VILLAREJO Y DEL TENIENTE CORONEL SIMANCAS

A la hora de dar comienzo el acto de exaltación patrióti ca en el teatro Español — ho men'aje al Generalisimo Franco v al invicto Ejército Español la sala de nuestro primer coli seo, bellisimamente engalada con banderas nacionales y nacional-sindicalista — primor de exquisitas mano femeninas presenta brillantísimo aspecto. Todas sus localidades — hasta las altas — rebosantes de públi co, y en sus palcos respectivos, Su Alteza Imperial el Jalifa Mu ley el Hassan Ben el Mehdi Ben Ismail, y su Excelencia, el Alto Comisario, don Juan Beigbeler. En los otros palcos, secretario

General señor Yuste, Gran Visir Sidi Ahmed el Ganmia y al tos dignatarios del Majzen; cón sul de Alemania señor Broch y personal del Consulado; Cónsul de Italia, don Camilo Leonini funcionarios; cónsul de Portugal señor Benmaman, y funciona-rios; delegados de Fomento, Asuntos Indígenas y Hacienda, señores Laclaustra, Domenech v Robles Barbacil, respectiva. mente; delegados provinciales de F. E. T. y de las Jons. Sin dical, camarada Alarcón, de In formación, camarada Bravo, de Prensa y Propaganda, camara da Aragón; jefes locales de Fa lange Española T. y de las Jons: Superior de la Misión Católica Padres Benjamin Brazales y mi sioneros franciscanos; sección femenina de Falange; jefe del Partido nacional-sindicalista en Marruecos, señor Languenreim; secretario del Partido fascista, señor Calderonio Interventor Re gional señor Faura y funciona rio de la Intervención; coman dante militar de la plaza, coro nel señor Recas; Junta de Servi cios Municipales; y dos plateas de las preferentes, que estaban ocupadas por los heridos de la

Las bandas de música inter pretaron un escogido programa de composición española antes de empezar el acto, y una vez que llegaron al teatro Su Alte za Imperial el Jalifa y S. E. el Alto Comisario, recibidos a los acordes del Himno Jalifiano y del Nacional respectivamente intercalaron entre los discursos de los tres oradores los himnos de Portugal, Alemania e Italia, y finalmente, combinados, Oria mendi, el le Falange, y el Na

He aqui forzados de nuevo por las exigencias de espacio, una síntesis de los brillantes discur sos de los señores Alarcón, Vi llarejo de los Campos y teniente coronel don Julian Martinez Si

El señor Alarcón glosa la sig nificación del 17 de Julio Criti ca la política del frente popular. En el destrozo que intentaron de nuestros resortes vitales, se olvidaron de que la potenciali-dad racial estaba en pie para cumplir una misión providencial. En la Historia de España este capítulo glorioso del movi miento nacional, debe titularse así: De cómo España salva al

, das las fuerzas que integran la cruzada salvadora. Elogia en tér minos muy expresivos la actuación del elemento musulmán y su valiosa cooperación en la em presa civilizadora. Saluda a los soldados que combaten en los distintos grupos de Regulares de este territorio, y se dirige a Su Alteza Imperial el Jelifa para ha cer resaltar esta admirable her mandad. No olvides nunca — di ce— que hay un pueblo español, el español, que te quiere de to do corazón. Este amor y esta compenetración pueden reunirse exactamente en dos palabras: ¡Arriba Marruecos!. El público vaciona al orador y se escuchan grandes vitores al Jalifa Saluda a Alemania, Italia y

Portugal. Las frases del orador,

producen, el mismo entusiasmo

en el auditorio.

Pasa a trazar lo que el movi miento nacional, significa para el obrero. Habla de la gestación del proceso social en España. hasta llegar a la constitución de los frentes populares. Odio de clases, envenenamiento de la conciencia, pero en el fondo siempre ha existido en el obre ro la bondad humana, aunque muchas veces quisiera disfrazar se de malo. Ahora pueden sol tar las cadenas de la esclavitud y mostrarse tal cual es. El obre ro milita en la Cruzada salva dora y lucha heroicamente por España contra la barbarie. Pasa a tratar de la unificación. Dedi ca elogios al camarada Beigbe der que encuentran grandiosa resonancia en el público. Lee unas cifras de la Administración de Sindicatos, demostrando el florecimiento económico de los mismos, en contraste con la Ad ministración de las Casas del Pueblo. Finalmente habla de la disminución del censo de para dos, que ofrece tan magnificas perspectivas, que dentro de unos días y gracias al apoyo de nues tras autoridades no habrá ningún trabajador en paro. Termina en brillantes párrafos exaltando la aportación del obrero al mo vimiento Nacional sindicalista ya la grandeza de la nueva Es-paña. Los vítores patrióticos con que corona su discurso, el Dele gado Provincial del Sindicato, se ñor Alarcón fueron clamorosamente coreados por la concurren

El señor Villarejo, empieza di ciendo que el 17 es una fecha solemne de la recreación de Es paña.Habla de la significación de este acto, organizado por Falan ge Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en que inter viene representados por los ora dores el Ejército, la Falange y los Sindicatos obreros, base del estado nacional sindicalista. Ha bla del Caudillaje de Franco. Se refiere a los primeros momentos de la lucha; a la cooperación de Marruecos, Italia Alemania y Portugal. Aprovecha esta ocasión para rendir un homenaje a los marinos italianos presen tes en este acto, en recuerdo a los que cayeron en el atentado de los aviones marxistas. El pú blico en pié tributa una ova-Dedica un cálido elogio a to ción a los marineros italianos

páginas mas gloriosas del movi miento, haciendo detallada men ción de cada uno de sus capítulos culminantes. Añade que frente a este historial magni-fico de un año de lucha lo único que los rojos pueden oponer como titulo de victoria es la conquista del Cuartel de la Mon taña. Farsa y mentira del Fren te popular. Asesinan a las masas sindicalistas que les dieron sus votos en las elecciones de febrero. Se refiere después a la política antieuropea de Rusia y refiere varias anécdotas acerca del carecter sumiso de esa inmensa población asiáti-ca. Pasan de la tiranía zarista a la espantosa dictadura sovié tica. Nunca podremos ser los españoles esclavos de nadie. Far sa y mentira de las pseudo per sonalidades de la república. Ci ta las huídas vergonzantes y los sucios chanchullos de los di rigentes marxistas. Establece el contraste con las autoridades de la España liberada. La normalidad de su vida y la paz de su existencia. Que la han ganado para nosotros los que han caido en las trincheras y los heridos de la campaña. Que el pueblo de Tetuán sepa responder dignamente a la colecta que tendrá lugar en la ma ñana de hoy. La unión es el me

en la retaguardia. Finalmente dice que el Teniente Coronel Simancas que le va a seguir en el uso de la palabra representa en esta fecha solemne del 17 al Ejército, que debe ser saludado con lo mejor de nuestra emoción patriótica. Termina su inspirado discurso el señor Villarejo dedicando un recuerdo a los caídos que siem pre estarán con nosotros, lan-

jor homenaje que se puede tri-tutar a los caidos. Contra los manejos de la masonería y las murmuraciones poco varoniles

hay que decir que no toleramos

mas frente antifascista que el de

las trincheras y de ningún modo

zando vitores patrióticos, que son coreados con entusiasmo. Al aparecer el señor Simancas en el escenario, estalla una ovación frenética que dura va-rios minutos. El orador saluda a S.E. el Alto Comisario a las mu jeres y a las camisas azules. Dice que los aplausos los remi te al frente de combate. Al re-ferirse a las coracterísticas del Movimiento Nacional dice que en la gesta de Alcazarquivir, cuando el Rey don Sebastián ya combatieron por primera vez juntos portugueses españoles, italianos y alemanes. Algo que da allí prendido donde todos duermen el sueño eterno Traza magnificas senblanzas de las fi guras marroquies del Movimien to. Beigdeber, Saenz de Burua-Yague. Y pasa a tratar de la rebelión del sur y de la con quista de Sevilla por Queipo de Llano. Cabalgada del Sur hasta Badajoz. Oropesa. Calzada, Ta-lavera. Toledo y Madrid. Habla de la tenacidad de los aragoneses, de la gesta de Asturias, y de la heroicidad de Aranda, del Genio de Mola, de quier

Exalta a Navarra y a la gloriosa actuación de los boinas rojas Al hablar del Caudillo dice que Franco por sus cualidades de entereza y bondad es al propio tiempo como un guante de hierro con manteleta de terciopelo. Trata de la resurrección de España. Volverá el hogar, pie dad, amor, justicia, y la gran-deza tradicional de la Patria

dice que pensaron los arcánge

les que no era general para la

tierra y se lo llevaron al cielo

en todos los órdenes. Termina saludando a los ca misas azules y soldados azules Y da vítores patrióticos. El señor Simancas, como los ora-dores anteriores, fué interrum pido muchas veces, en el curso de su disertación por los aplausos del público y premia. do al final con una larga ova-

El acto del Teatro Español estuvo perfectamente organizado y resultó brillántísimo en todos los aspectos.



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositarie ca Couta AGENCIA PAUBLETE

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telégrafo se re miten en 24 horas. Agencia Or-dóñez, apartado 106, Burgos. Di rigirse en esta Sub-Agencia, Nú-ñez, calle Daoiz número 9. Ceu ta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

MENACHO

Libreria PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO

### Casas baratas para obreros Entrega del cuarto grupo para españoles y segundo para musulmanes

Como anunciados en nuestro número de ayer, a las nueve y media de la mañana, tuvo lu gar, el acto de entregar dos gru oos de casas baratas, para es pañole sy musulmanes, que for man el cuarto y segundo, res-pectivamente, de la serie de los proyectados y que completamen te terminado han tomado pose sión sus adjudicatarios. En la nueva barriada Espa

na, que como se sabe la forman las nuevas construcciones del más puro sabor oriental, dedica dos a indigenas, se encontraban a dicha hora el coronel señor Re ca, en representación de S. E el Alto Comisario señor Beigbeder; el Interventor Regional coman dante señor Faura; Bajá de la ciudad, Sid Mohamed Axaa y vo cales de la corporarión munici-pal, señor Pérez, vicepresidente Narváez, Axaa, Erjoni, Benubúb Ziu-Ziu; secretario de la corpo ración señor Añino, jefes e ins pector de la policia urbana, se ñores Crespo y Valdez y otras El grupo musulmán fué entre

gado al Sr. Bajá que hizo paten te una vez el agradecimiento de la población protegida hacia la nueva España. Los concurrentes visitaron detenidamente todas las dependencias que forman ca da edificación, sujetas, como an tes decinos, a los más puros prin cipios del hogar moro.

Terminado este acto, los seño res antes citados se trasladaron a la hermosisima barriada del General Franco, nacida como por arte de encantamiento, don de esperaban todos los habitan tes del ya populoso barrio y los nuevos inquilinos, a quienes les fué entregando el coronel señor Reca, en nombre de S. E. los

contratos y las llaves.

He aquí los nombres de los ca
bezas de familia que desde ayer
están domiciliados en las casitas higiénicas, soleadas y sanas, ca racterísticas principales de los cuatro grupos ya entregados: José Andreu García, Andrés Pal ma Jiménez Manuela Lara Mon toya, Germán García Gómez, Manuel Villalba Cisneros, José Lagares Becerra. Juana Flores Lillo, Francisca Ramírez Góngora. Antonio Murcia Moya, y Francisco Ruiz García a quienes les ha correspondido por el rigu roso orden de puntuación en la clasificación anteriormente he -

También fué inaugurado el dis pensario con que cuenta esta ba rriada a cargo de un practican te con los elementos propios de clínica de socorro y visita pe-riódia por los facultativos del Dispensario Municipal.

El acto terminó con vivas a España y al Generalisimo Fran

### NOTICIAS VARIAS

PROGRAMA PARA HOY

A las ocho de la mañana, Dia na, y a las tres de la tarde, fiesta popular en la Hípica. La entrada será libre para to dos los habitantes de la ciudad. Habrá juegos y entrenamientos públicos; tio-vivo, cunitas, carrousells, bailes, etc. Y partido de futbol entre los juveniles ele mentos del equipo azul del S. E. U. y los experimentados maestros del Nacional F.C. Oportunamente se repartiran meriendas a todos los niños de Tetuán, sin excepción.

#### EL RAID CICLISTA A SALA-MANCA

En la mañana de ayer partie cando seguidamente en el vapor correo de Algeciras, los cin cos ciclistas musulmanes que, acaudillados por el popular pro motor Ben Azzus y en nombre de la afición deportiva musulmana del Marruecos español, han de hacer personal entrega en Salamanca, tras nueve eta-pas de raid, de un artístico pergamino de saludo y adsesión al Generalisimo Franco. Los notables corredores mu-

sulmanes —entre los cuales al fin el famoso Turki— y de cu yo loable proyecto hubimos de ocuparnos hace unos días con el necesario detenimiento, estu vieron despidiéndose en la tarde del viernes de S. E. el Alto Comisario, señor Beigbeder, en cuyo nombre los recibió y aten dio con toda gentileza el Se. cretario General, teniente coro nel señor Yuste, quien mostró el mayor interes por tan simpá tica iniciativa y se congratu-ló vivamente de que nuestros iclistas sigan en el campo del fervor españolista que estan de mostrando en todos los aspectos, nuestros hermanos musul-

manes del Marruecos español. Aparte de las facilidades con que la Alta Comisaria ha rodea do el viaje de estos esforzados ciclistas, el Secretario General les hizo entrega, en nombre del señor Baigbeder, de una im-portante cantidad en metáli-co para ayudarles a sufragar los gastos crecidos de tan largo

Ben Azzus y los suyos salie-ron satisfechísimos de la cariñosa atención con que el señor Beigbeder ha patrocinado esta simpática empresa deportiva.

#### EL CAMARADA ATALAYA, A AMERICA

Posiblemente en la mañana del próximo lunes saldrá con rumbo a Gibraltar, en cuyo puerto embarcará en un trasatlántico con rumbo a Buenos lires el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Tetuán, camarada Augusto Atalaya, que va a re unirse, y presidiéndola, a la misión de Fallange, integrada por los camaradas Cotano, Du yos, Martinez Arboleya y Solano. que hace un mes aproximada mente salieron de nuestra ciu

Como despedida y muestra de afecto al camarada Atalaya, se reunieron anoche a cenar con en un céntrico restaurant, en ágape de carácter intimo, los jefes provinciales y locales de las distintas organizaciones de Falange Española Tradicionalis ta y de las Jons de Tetuán, y contados amigos particulares.

Durante la ausencia del Ca marada Atalaya, queda hecho cargo de la Jefatura local el ca marada Villarejo de los Cam--En sustitución del jefe local

de Milicias, camarada Bravo que asume ahora la delegación provincial de información, ha sido designado el camarada Fernán dez Muñoz.

### UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS

#### ALMAGEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS

### Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRES'AS Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

MUJER ESPANOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

### Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admitten alumnos

INTERNOS **EXTERNOS** MEDIOPENSIONISTAS

La matricula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

# D. Alvero Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Malaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

#### PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Centa SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Apartado de Correo 188

### Resumen de la labor social desarrollada en la España Nacional desde el 18 de Julio de 1936

28 de Agosto de 1.935 Normas para la aplicación de los decretos de yunteros en la

agricultura. Se subsanan por este decre. to las injusticias a que dieran lugar los de fecha 13 y 14 de Marzo de 1.936, dictados por el ministerio de Agricultura, en tanto se legisla para que la cla se rural de yunteros trasformán dose en colonos y aparceros, go ce de una mayor estabilidad so bre la tierra que trabaja.

28 de Agosto de 1.936

Orden sobre rentas de las fin cas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria (Publicado en el "Boletín Oficial del 29 de

Con el fin de que puedan ser ga rantizados los pagos de las ren tas que correspondan a los propietarios de las fincas que hayan sido ocupadas por el Ins-tituto de Reformas Agrarias y para que el Estado pueda rein-tegrarse de los anticipos hechos a las comunidades de campesinos y cultivadores de aquella en la parte que estos han de devolver en el año 1.936, así co mo para determinar el montan te liquido que para diversas atenciones tengan cobrados los servicios provinciales de Refor ma Agraria, se dió la citado Or

19 de Septiembre de 1.936 Instrucciones para el pago de pensiones y cuotas de acciden

tes del trabajo. Con el deseo de que no su-fran perjuicios los trabajadores o sus familias en cuanto a los derechos que les conceden las leyes vigentes de accidentes de trabajo y seguros sociales, se dispone que las Cajas Colabora doras del Instituto Nacional de Previsión atiendan puntualmen te al pago de todas las pensio-nes y prestaciones que deban, las entidades patronales pagaran las cuotas a que vienen obil gadas por los seguros de vejez maternidad y accidentes del tra bajo y las Cajas Colaboradoras substituirán en todas sus funciones a la Caja Nacional.

24 de Septiembre de 1.936 Decreto modificando y derro gando las antiguas disposiciones sobre Reforma Agraria ("Bole-tin Oficial" de 26 de Diciembre

de 1.936). Como los llamados asentamientos de campesinos se hicieron a base de jornaleros de oficios varios, elegidos de censos amañados por entidades declaradas fuera de la ley, y mien tras no se disponga una nueva organización agraria, que apoye y defienda la situación de los nuevos campesinos, se pro-cede a la derogación de las disposiciones sobre Reformas Agra rias, dictadas en favor exclusivo de una determinada clase

25 de Septiembre de 1.936

Decreto dando normas para que los propietarios puedan re cuperar fincas intervenidas por el Instituto de Reformas Agrarias ("Boletin Oficial" del 28 de Septilembre)

Los propletarios podrán recuperar el domicilio de las fin cas de su propiedad: Primero.-Cuando la totalidad de lo en ella asentados renuncie a su ocupación y, segundo, cuando estas fincas hayan sido invadidas por campesinos o jornaleros con posterioridad al 16 de Febrero último y su situación no esté legitimada por la superio-

30 de Septiembre de 1.936 Decreto sobre préstamos a los labradores con garantia de tri-

Para subvenir a la escasez de disponibilidades dinerarias que a muchos de los pequeños agricultores impide sufragar los gas tos de la próxima siembra, el Estado facilitará a los mismos auxilios económicos, hasta la suma total de 60 millones de pe setas, en forma de préstamo con garantía de trigo, que sir van de remedio a tan precaria situación.

22 de Octubre de 1.936 Orden organizando las Juntas de beneficencia ("Boletin Oficial" del 16 de Octubre). Se disuelven todas las Juntas Provinciales de Beneficen. y sus fines son asumidos el Gobierno Nacional.

25 de Octubre de 1.936 Circular del Gobierno General del Estado con el fin de aten der al problema del paro obre-

En el mismo se dispone que por cada Ayuntamiento se abra un registro comprensivo de los obreros parados en aquel Municipio, para que los patronos acu dan a él en demanda de traba jadores, instando a los Goberna dores civiles a la adopción de medidas conducentes a disminuir este número.

30 de Octubre de 1.936

Orden reglamentando el anti cipo del trigo para la siembra. Por esta orden se podran ha cer anticipos de trigo de las existencias que de éste tengan en las paneras oficiales del Es tado, a los agricultores de Andalucia, Extremadura y Toledo, con destino a la siembra inme diata de este cereal.

7 de Diciembre de 1.936 Por Orden aparecida en el "Bo letin Oficial" del día 10 del mis mo mes y año, se unifica el servicio de la beneficencia so-

12 de Diciembre de 1.936

Decreto número 101. Mediante el se facilitan a los funcionarios créditos en condiciones generosas para poder costear la educación de sus hi-

20 de Diciembre de 1.936 Decreto por el que se crea el PATRONATO NACIONAL ANTI TUBERCULOSO. Se asigna co mo misión fundamental a este Patronato la de creación de nuevos preventorios o sanatorios la inspección de los ya exis tentes y la propuesta de inicia tivas para atender a estos fines. En el decreto se dice textual-mente, que "no habrá un solo enfermo, que no tenga plaza en un sanatorio. Este será gratuito para las clases modestas. La España sana habrá de sacrifi

carse por la España enferma. El Patronato está obligado a observar la vida de las clases sociales más humildes, par introducir en ellas las mejoras necesarias para perfeccionar las condiciones de trabajo, habitación, alimento o costumbres, como medio de evitar la propagación de esta enferme-dad."

20 de Diciembre de 1936 Decreto número 113 ("Bole-

tin Oficial" número 64). En él se establece la jorna. da de 48 horas semanales para el trabajo en las minas de

20 de Diciembre de 1936 Decreto creando el cargo de

superior de la Vivienda, con el fin de atender a la salubridad de las clases modestas. Complementarias la este decreto, son las ordenes reglamen arias del Gobierno General del Estado de 27 de febrero de 1937 y 12 de abril del mismo año.

29 de Diciembre de 1936 Orden sobre organización de stablecimientos benéficos - soiales para la ASISTENCIA DE NIÑOS Y ANCIANOS.

A este fin se crean los si-guientes: a).—Comedores infan tiles para niños de hasta doce años. b).-Comedores de benefi cencia social para mayores de dicha edad. c). — Guarderias y jardines infantiles, y e).—Refu gios para la vejez.

En los Centros infantiles po drán entrar los niños huérfanos de padre y madre, los de viuda sin medics de vida, los hijos de viudo en paro forzoso los de matrimonio en el que

el marido no tenga trabajo. En los centros de Asistencia Social podrán entrar los sexagenarios e impedidos sin medios económicos, las viudas que se encuentren en igual caso y los obreros en paro forzoso.

30 de Diciembre de 1937 Orden del Gobierno General obre la atención que debe pres darse a los niños huérfanos de

padre y madre Se establece el servicio de co locación familiar, por el cual se aceptan los ofrecimientos de adopción de niños abandonados a consecuencia de la guerra ci vil, a los particulares que lo so

2 de Enero de 1937 Decreto - ley dando disposiciones para remediar el Paro Obrero.

En su artículo primero se dis oone que los Gobernadores civiles de las provincias cuidarán de que en el territorio de su ju risdicción no exista un solo es pañol en paro forzoso, o que no reciba en alguna forma SO CORRO PROPORCIONAL A SUS NECESIDADES FAMILIA RES. Para ello, se combinarán las obras públicas paralizadas se estimulará la actividad en fábricas e industrias y se procurará, dentro de cada provin cia, emplear en unos pueblos el exceso de mano de obra de

8 de Enero de 1937 Para facilitar el auxilio a las amilias de los voluntarios, se establece un impuesto de tipo ndirecto sobre determinadas formas de consumo que pue-den considerarse supérfluas.

27 de Enero de 1937 Por Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado

se dictan los medios para obte ner créditos a la beneficencia particular docente.

Por él se autoriza a las fundaciones benéfico - docentes que carezcan del numerario pre ciso para el levantamiento de las cargas fundacionales, mien tras no puedan cobrar los inte reses de las láminas fundacionales o valores públicos que constituyen su capital, para que puedan concertar présta-mos con la Banca privada.

28 de Enero de 1937 Decreto de la Gobernación del Estado, número 202, estable ciendo un aumento de la tasa postal con el fin de contribuir a la ayuda económica que nece sita el Patronato Nacional AN-

TITUBERCULOSO. 2 de Febrero de 1937 Por una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado se reorganiza la Mutua lidad benéfica del personal de

Aduanas. 9 de Febrero de 1937 Orden de la Presidencia

aJunta Técnica. Se marca la diferencia entre la jornada le gal de trabajo en el interior de las minas de carbón, que deberá ser, de acuerdo con el de creto 113, de 42 horas semanales, y de trabajo en el exterior que será de 48.

15 de Febrero de 1937

Por una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica se crean los Bonos de la Vivien. da. Con ellos se quiere atender a lso fines del decreto número 11, de 20 de Diciembre de 1936, sobre higienización de las rabi taciones y reconstrucción de la propiedad urbana destrui-

15 de Febrero de 1937

Por una Orden de la Presi-dencia de la Junta Técnica del Estado se reorganiza la Mutua lidad Benéfica de Funcionarios de Prisiones. Se determina que las funciones propias de esta Mutualidad sean: dar a sus aso ciados socorros de defunción, anticipos reintegraables y pen

16 de Febrero de 1937

Por Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado se dictan normas para la tramitación de expedientes de pensiones a las familias de los miembros de los Institutos Ar-

24 de Febrero de 1937

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado es tableciendo un registro central de PRESTAMOS USURARIOS

Con el fin de que se observen con todo rigor las prescripciones de la ley sobre usura, establece en la Comisión Téc. nica del Estado un registro de nulidad de los contratos de préstamos en los que se establezcan condiciones usurarias.

1 de Mayo de 1937 Decreto del Jefe del Estado número 264 sobre organización furídica de los arrendamientos

En él se exime de los gastos de habitación a los obreros sin trabajo y a los cabos y soldados del Ejército y combatientes de las milicias que sean cabeza de familia, cuando carezcan de medios de subsistencia. La gra uidad se refiere no sólo al alquiler de la habitación, sino también al agua y luz que con suma la familia. Para hacer so portable la carga con que este privilegio grava el capital empleado en la propiedad urbana se dispone que por las Camaras de la Propiedad se prorrateará entre todos los propietarios el importe de los alquileres de

jados de percibir. 28 de Mayo de 1937

Decreto del Jefe del Estado, número 281. Por él se concede el derecho al trabajo a los prisioneros de guerra, por cuyo trabajo deven garán los jornales que se espe. cifican, suficientes para subve nir a su propia manutención y a la de sus familias.

#### Comisión Gestora de Compras del Rospital Militer de Ceufa

conocimiento del Co mercio de esta Ciudad, se ha ce saber que esta Comisión pro cederá el día 23 del actual, a las once horas, a la compra en segunda convocatoria, de articulos cuyo detalle se halla de manifiesto en los sitios de costumbre Ceuta, 16 de julio de 1937. El secretario,

Ilegible

El Presidente,

### En commemoración del glorioso alzamiento nacional El magnifico acto celebrado ayer en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca

### Asisten representaciones diplomáticas y las distintas autoridaedes así como numeroso público

Salamanca, 17. — In la national de la celebrata do, en el paraninfo de la Universidad, el acto con parto del glorioso alzamiento nacional del glorioso alzamiento nacional del glorioso alzamiento nacional del gibblico, En el estrada presiden cial, todas las representaciones del cuerpo diplomático con sular acreditado, así como las militar acreditado, así como las militar

acreditado, así como las militares, eclesiásticas y civiles. Bajo el retrato del Generalisi mo, por primera vez hoy expues to al público, pintado por el lau reado artista Aguiar, tomó asien to la presidencia de honor, com puesta por el ayudante de S. E. el Generalisimo, teniente coro nel Díaz Varela; rector de la Universidad, Esteban Madruga; embajador de Italia; almirante Cervera; encargado de negocios de Guatemala; obispo de la Dió

Entre los asistentes figuraba la esposa del embajador alemán, señora de Von Faupel y todos los catedráticos de la Universi dad salmantina.

cesis y agregado de la embajada

EL DISCURSO DEL SACERDO TE Y CATEDRATICO DON TEO DORO ANDRES MARCOS

Habla en primer lugar el sacer dote y catedrático don Teodoro Andrés Marcos, que evoca la si taución de España antes del mo vimiento y exalta la figura de nuestro Generalisimo y la del Ge neral Mola.

Los estudiantes y maestro dice — siguieron a los caballe 10s militares del Ejército y han querido rescatar las universida des y las escuelas con la vida de sus estudiantes y maestros.

HABLA EL SR. GARCIA PRUNE DA EN REPRESENTACION DEL GENERAL MOSCARDO

A continuación usa de la pala bra el señor García Pruneda (D. Salvador) General de Inge nieros del Ejército, en represen tación del General Moscardó. Cuenta hechos de la defensa del Alcazar. Dice que Moscardó aparte del hijo asesinado por los rojos, tenía en la parte de Tole do dominada por los marxistas a su mujer y a los otros hijos; de modo que el rasgo del general sobrepasa al de Guzmán el Bue

Nacional, se deriva, aparte de

razones de afecto y simpatia,

de la conciencia de que en los

campos de España se está li-

brando no solo una batalla por

la defensa de la nacionalidad

española, sino también por las

esencias de la civilización occi

La España Nacional está li-

bre de toda hipoteca futura que limite su soberanía. Las nacio

nes amigas, por boca de sus ilus

tres gobernantes, han hecho

Meclaraciones concretas sobre

el particular. Y la esencia mis

ma del Movimiento Nacional no

El apoyo moral que España ha

relaciones y vínculo de España

PROSPERIDAD Y OPTI-

La hacienda de nuestra ha-

cienda es próspera y permite

mirar con optimismo el porve

nir. La agricultura, industria y

comercio, se desenvuelven con

bastante normalidad, aunque

este haya tenido que prescin-

dir de las importaciones de al

gunos artículos de lujo y super

Toledo, 17. — Una persona re cién salida de Madrid ha decla

rado que se ha organizado últi

mamente un cuerpo al que lla

man "Contenedores", cuya única

misión consiste en disparar con

tra los soldados al iniciarse cual

quier movimiento de retirada.

podría permitir otra cosa

recibido ha de robustecer

con estas naciones.

dental, en la que el bolchevique

es su principal enemigo.

Una interviú con el Generali-

simo

(Viene de la primera página) da son muestra de la abund Alemania e Italia al Gobierno | cia y buena administración.

pero no les dejamos. No vemos precisado, eso sí, ha hacer un inmenso esfuerzo y sacrificio sin límites. Nuestros barcos se han visto estructura de la companya de la compan España mejor y un caudillo, que era el generalisimo Franco, de cuya capacidad se podía esperar el fruto que con aquella defensa e pretendia. En la Historia hay momento,

en los cuales los pueblos luchan por salvar las esencias de la ci vilización amenazada. Nuestra contienda no es una guerra sino una cruzada, que para ser tal necesita ir acompañada de una de las tres condiciones siguien tes: Lucha de pueblos, lucha religiosa y lucha de civilización. En esta contienda hemos de triunfar por que tenemos para ello las tres condiciones. Y vo luntad de vencer, fé en la causa confianza en el caudillo. Con ellas redimiremos a España.

#### EMOCIONADO DISCURSO DEL ALMIRANTE CERVERA

Pronuncia después un discurso lleno de emoción el Almirante Cervera que relata los primeros días del movimiento, cuando los escasos jefes y oficiales de la Ma rina que tenía España, se encontraron con la mayoría de la escuadra en poder de los rojos. Y entonces, con algunos cruce ros y acorazados viejos y otras embarcaciones más pequeñas hi cieron frente a la escuadra roja y reconquistaron el mar. Porque estos barcos tenían detrás un al ma española y un corazón de ma

Nadie sabe el mérito de aque llos hombres que se ofrendaron del todo a España. En alma y vi da. Y también en muerte. Y con aquellos dos barcos, uno, que tengo el honor de que lleve mi nombre, y, otro, el "Canarlas", barrimos la chusma y tomamos el dominio del mar que ya no habriamos de perder. Nos supe ran en número pero no en es píritu, ni en disciplina, ni en moral. Hemos encerrado su es cuadra. No se atreven a presen tarnos combate. Les falta valor, arrojo y ánimo de lo que nos-otro estamos sobrados. Cartagena es su posición central. Allí tie nen su flota en estado de poten cialidad, en estado de actuar,

da son muestra de la abundan

La preocupación de la Espa ña Nacional ha sido ganar la

guerra, venciendo todas las di

ficultades, interiores y exterio

res, que a ello pudiran oponei

se. A tal fin ha contado con el

apoyo del profundo y fervoro

so sentimiento nacional, que dió origen al Movimiento y del que fué intérprete el Ejército.

Los partidos de afirmación nacionalista enviaron sus mili

cias al frente: especialmente

los dos más importantes, Fa

lange Española y Comunión Tra

dicionalista, han constituído

un instrumento único al servi

cio de la nación, en que se han

integrado todos los españoles

En España no hay problemas

religioso, pues la totalidad del

país es católico y nuestro epis

copado, en general, es ejem

plo de virtudes y de apartamien

de nuestra nación, descartan-do los años de República, es

una muestra de comprensión

y de armonía en las relaciones

Muchas de las bajas sufridas

por los rojos, durante la preten

dida ofensiva de mayo, al ata

car las posiciones nacionales de

la Casa de Campo, especialmen

das por el aludido "Cuerpo de

te Garavitas, fueron ocasiona.

Contenedores"

La historia contemporánea

to de las cosas temporales.

ESPAÑA CATOLICA

de buena voluntad.

EL SENTIMIENTO NACIO

visto forzados a recorrer 35.000 millas, a 20 millas por hora de velocidad por término medio. Eso significa, dar dos veces, en tan poco tiempo, la vuelta al mundo. Nuestra gente solo duer me por mitad. Y no se desnudan. Y así llevamos un año. Y así es taremos, si es preciso, toda la vida. Tenemos al pueblo español y lo que ellos han dado en lla mar "los señoritos"; es decir, abogados, arquitectos, médicos, atronomientos de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio de etc.; que son los que tripulan nuestros barcos. Son ellos quie nes hacen huir al enemigo. Los que hacen a su presencia, que el enemigo se envuelva en humo y desaparezca. Pensad și es tarea ardua y meritoria: interrumpir el tráfico al enemigo, prestar au xilio en las operaciones necesarias, destruir riquezas del mar que es necesario que ellos no uti lizen y combatir los elementos que tienen depositados, estanca dos, en los puertos. Sirvan estas ideas para dejar gravados en vos otros los merecimientos de los hombres de mar, que tienen a or

gullo una cosa: ser españoles. Cuando venga la paz, cuando Franco, el caudillo indiscutido haga que se acreciente la flota con la victoria absoluta, pido a Dios que tenga un recuerdo para nuestros hombres y nuestros

VIBRANTES PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNIVERSI-DAD DON ESTEBAN MA-DRUGA

Habla en último lugar, don Esteban Madruga, rector de la Universidad de Salamanca, y dice que jamás se habrá cele brado un aniversario como es te en que no ha lugar a los llantos, porque entonamos una marcra de héroes, un aniversario a la vez solemne y triunfal y sagrado.

Desde el primer momento Sa lamanca se adhirió al glorioso movimiento y su universidad continuando su tradición secu lar, defendió ante el mundo los principios de nuestra civiización cristiana de Occidente, d rigiendo a todos los centros cul turales un mensaje de serena y viril protesta contra los de litos de lesa inteligencia y las crueldades y la destrucción, co metidas al amparo de un idea rio oriental y aniquilador y de un gobierno sedicente legal, que llegó al poder, utilizando todo género de violencias.

Indigna oir llamar legal a un gobierno que nació fuera de Al Ejército, símbolo de la

unión nacional, debemos nues tra salvación y a él se unió la juventud universitaria, que ha dado y está dando un magnifico ejemplo de abnegación y

patriotismo. Muchos han caido por Dios y por la Patria. La Universidad de Salamanca les rinde hoy pú blico homenaje y se propone honrar su memoria y perpetuar su recuerdo en las viejas pare

des de esta escuela. A impulsos juveniles se debe el resurgimiento y revaloriza. ción de dos signos, cuyo rasgos del pasado en algún tre cho de nuestra historia, vuel ven a alumbrar nuestro cami no. El signo redentor de la cruz y el signo, que en otro tlempo decía, expresivamente: "Tanto Monta", signo que se alzaba, según puede verse, sobre la fa chada plateresca de nuestra universidad, el yugo y las fle

Yugo guarnecido de coyundas que unan para siempre a los reinos peninsulares, en el cuer po de la grande España, sinte sis social y corporativa.

Bajo estos signos surge la

nueva España, ligada a la Es paña perenne por una concien cia activa de continuidad en la historia y por la eternidad de los valores morales.

La Universidad de Salamanca, consciente de su misión en la que pueden estudiar hijos de familia humildes, no ha que rido quedar al margen y se su ma enusiasmada a esta mag na cruzada nacional. Y termina dirigiéndose, res

petuosamente, a nuestro Cau dillo Franco, con el simi Ique los españoles de la gran época aplicaban a Felipe II, recordan so el salmo de la vispera del triunfo, que es ante todo una oración del pueblo, por su Cau dillo al coronarse el año triun

Ya se acerca el día en que a esta mansión universitaria en paz se pida un trofeo que diga asi: Al Padre de la Patria. ¡Viva Franco! ¡Viva España! Todos los oradores fueron ova

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 9-4-7 Peligros, 3

#### ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

SE NECESITA. Cocinera y cria da para cuerpo de casa. Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 5.

AND THE PROPERTY OF A PROPERTY OF THE PROPERTY REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos luecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo). - Teléfono, 4-0-3

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

CEUTA

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

El Monopolio de Tabaces recemienda a los fumaderos que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de precedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismes precios a que se venden los, buenos en el mercado. La mejor garantia para el fumador de la autenticidad de los produe. tos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monepolie de

# RASPAS

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE. RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA IIULTIMAS NOVEDADES!!

Los precios internos de la vi de la Iglesia y el Estado.

El cuerpo de "Contenedores" del ejército rojo

TIENE POR MISION AMETRALLAR A

SUS HOMBRES CUANDO SE REPLIEGAN

(POR TELEGRAFO)

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20

del actual a las diez de la mañana. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionades puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

### Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOM ANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-

CHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA Camcens, 9 Teléfono, 189 en sevilla Don Filomeno Aspe, Aduana, & EN LARACHE

EN MELILLA Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER EN GIBRALTAR

Don Plácido Fernández, B D Anto E.

Don Pedro Artesani, Castia Rosa TT

DE ROS BLANDERS DE "SPINGAR PREDERS